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Comisión “Arica 100” tuvo su 
primera sesión en la región 
Ministra de la Presidencia participó en la jornada, donde las autoridades plantearon inquietudes como la falta 
conectividad y diferentes propuestas. 
Bibiana Mamani H. 
cronicaQestrellaarica.dl 

a Ministra secretaria 
L general de la Presi- 

dencia, Macarena Lo- 

bos Palacios, y el subsecre- 
tario Nicolás Facuse Vás- 
quez lideraron la segunda 
sesión de la Comisión ase- 
sora “Arica 100” en las de- 

pendencias de la Universi- 
dad de Tarapacá, junto al 
rector Emilio Rodríguez, 
quien además preside la 
comisión en Arica. 

La misión de esta comi- 
sión es asesorar en la defi- 
nición, diseño y programa- 
ción de actividades, obras, 
proyectos y todas las accio- 
nes que defina el Ejecuti- 
vo, relativas a la conme- 
mor: 'n del centenario 

del Tratado de Lima, que 
se firmó en 1929, y con el 
que se incorporó Arica al 
territorio nacional. 

Durante la jornada, la 
ministra pudo conocer las 
propuestas e inquietudes 
de las autoridades regiona- 
les. “Estamos contentos de 
haber participado en la se- 
gunda sesión de la Comi- 

sión Arica 100. Como sa- 

ben este es un compromi 
so adquirido por el Presi- 
dente de la República en 
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su Cuenta Pública 2024, 
para recabar propuestas 
que nos permitan conme- 
morar el centenario del 
Tratado de Lima. esa 
perspectiva hemos partici- 
pado y escuchado a las au- 
toridades regionales, lo 
que nos pareció muy enri- 
quecedor para recoger 
cuales son las propuestas 
que ellos consideran que 
son relevantes para efec- 

  

sefirmó el Tratado de 
Lima, donde se incorpo- 
ró también la ciudad de 
Arica al territorio Na- 
cional. 

tos de esta conmemora- 
cion”, comentó Lobos. 

En esta línea la ministra 
aseguró que este proceso 
será participativo. “Tal co- 
mo lo hemos dicho en 
nuestra alocución inicial, 
creemos que esta debe ser 
una instancia participati- 
va. No solo recoger la vi- 
sión delos comisionados y 

comisionadas. Sino tam- 
bién la participación cui- 
dadana. Para eso se abri- 
rán canales próximamen- 
te, y ahora también fue 
muy relevante la partici- 
pación de las autoridades 
regionales. Porque nos in- 
teresa que las propuestas 
tengan una adhesion sufi- 
ciente, que permitan iden- 
tíficar la pertinencia local. 
Y así generar un punto de 

inflexión respecto al desa- 
rrollo y progreso de esta 
linda ciudad”. 

Al escuchar las exposicio- 
nes, la secretaria General 
de la Presidencia, destacó 
la preocupación de las au- 
toridades locales frente a 
la falta de conectividad es- 
table en la región de Arica 
y Parinacota. 

“De las distintas mate- 
rias que se han planteado, 
creo que hay una cierta 
coincidiencia. Sin embar- 
go, quiero dejar en claro 
que es la comisión la que 
autónomamente tendrá 
que decidir las priorida- 
des, pero creo que hay un 
elemento común con el te- 
ma de la conectividad. Un 
ítem que ha sido muy re- 
currente, ya que varias au- 
toridades lo han planteado 
y lo que ha ocurrido en la 
Cuesta Chinchorro es un 
hecho cierto, y un foco 
que debemos abordar. Es- 
tamos trabajando como 
ejecutivos, estaba el sub- 
secretario de Obras Públi- 
cas para poder solucionar 
esta contingencia. Hay 
una transversalidad y una 
necesidad clara para avan- 
zar en esa materia”. 
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  MINISTRA DIO A CONOCER LOS PRINCIPALES HITOS DE LA SEGPRES. 

En la Uta se realizó la Cuenta 
Pública Participativa de la Segpres 
La presentación de la 
Cuenta Pública Participati- 
va 2024 — 2025 de la 

Segpres, se realizó en la 
aula de la Escuela de Medi- 
na de la Universidad deTa- 
rapacá (UTA), dondela mi- 
nistra de la Secretaría Ge- 
neral de la Presidencia, 
Macarena Lobos, y el sub- 
secretario dela cartera, Ni- 
colás Facuse, encabezaron 
lajornada, dando a cono- 
cerlos principales hitos le- 

gislativos del Gobierno, así 

como los avances de la 
agenda programática y de 
probidad que lidera el or- 
ganismo. 

“El Presidente Gabriel 
Boric tiene a la descentra- 
lización como un eje im- 
portante de lo que ha sido 
el programa de Gobierno. 
Por ello, nos mandató a to- 
dos los ministros y minis- 
tras a rendir cuenta de lo 
que hemos realizado en es- 

tos años en regiones”, des- 
tacó la ministra Lobos. 

Asimismo, agregó que, 
“para nosotros es muy im- 
portante, porque somos de 
los pocos ministerios que 
no tenemos presencia te- 
rritorial, no tenemos sere- 
mis y, por tanto, es muy 
importante contarles, 
aquí en Arica, cómo es la 
Segpres, qué hace y cómo 
funciona”. 

Por su parte, el subse- 

cretario Facuse recalcó 

que, “hemos podido im- 
pulsar proyectos de ley 
muy relevantes para la 
ciudadanía, muchos de 

ellos que tenían años de 

discusión, como, porejem- 
plo, la reforma previsio- 
nal, royalty minero y la re- 
forma al sistema de nota- 

rios”. 
La jornada fue califica- 

da como un hito para la re- 
gión.
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